
ACTA DEL CONSEJO MUNICIPAL DEL DISTRITO SUR 

N.º de Acta 1 / 2024

Carácter de la Sesión Ordinaria

Fecha de la Sesión 29 – enero - 2024

Hora inicio / fin 20:00 h.- 21:05 h.

Lugar Tenencia Alcaldía SUR

ASISTENTES:

PRESIDENTE

Antonio Ortolá Ortolá

VOCALES

Concejales designados por los grupos políticos municipales.

María España Novoa Grupo Político PP

Patricia Puerta Barberá Grupo Político PSOE

Designados por Alcaldía

Gracia Rodríguez Moleno

Personas designadas por los Grupos Políticos Municipales

Manuel Cebrino Jaén Grupo Político PP

Eva Lidón Barreda Martín Grupo Político PSOE

Joaquín Giner Pascual Grupo Político PSOE

Manel Josep Estrada Melià Grupo Político COMPROMIS

Representantes de las AA.VV.

Vicente J. Campos Ruiz AA.VV. SAN PABLO

José Oscar Sánchez Ramos AA.VV. LA ADUANA

José L. Gómez Sánchez AA.VV. SAN BERNARDO

Miguel Angel Guillamón Naches AAVV VERGE DEL LLEDÓ

Constantino Muñoz Alarcón AAVV SANTA TERESA

Representantes de las AMPAS

Daniela Terfelea AMPA CEIP EXERCIT
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Excusan asistencia

David Ariño Julián Vecino designado por Alcaldía

José Jaime Samaniego Navarro Persona designada por el Grupo Político VOX

No asisten

Rosario Tena Peris Persona designada por el Grupo Político PP

Ramón Sarriá Picazo AAVV TIR DE COLOM

Alberto Ramos Renau AAVV SAN JAIME – GRUPO ROQUETES

Emilio García Solsona AAVV ESTEPAR – SAN ANDRÉS

SECRETARIA

Margarita Isabel Rodríguez Garrido 

Orden del día.

1º.- Aprobación, si procede, del acta  de la sesión del Consejo Municipal de Distrito
Sur de fecha 12 de diciembre de 2023.

2º.- Modificación, en su caso del calendario de sesiones ordinarias del Consejo de
Distrito Sur.

3º.- Ratificación de las propuestas aprobadas en el Consejo anterior relativas a los
presupuestos participativos, o en su caso, nueva votación o deliberación de las
mismas.

4º.- Despacho extraordinario.

5º.- Ruegos y preguntas.

En la Tenencia Alcaldía de Distrito Sur del Ayuntamiento de Castelló de la Plana, siendo
las 20:00 h. del día 29 de enero de 2024 bajo la presidencia de Antonio Ortolá Ortolá,
presidente  del  Consejo  del  Distrito  Sur,  se  reúnen  los  señores  y  señoras  arriba
señalados al objeto de celebrar sesión ordinaria del Consejo Municipal de Distrito Sur,
con mi asistencia como Secretaria Delegada del Consejo para dar fe del acto.

Comprobado el quorum de asistencia por la Presidencia se procede a iniciar la sesión
pasando a tratar los puntos incluidos en el orden del día. 

1º.- Aprobación, si procede, del acta de la sesión del Consejo Municipal de Distrito
Sur de fecha 12 de diciembre de 2023.

Por  no  existir  objeciones  al  borrador  del  acta  de  la  sesión  celebrada  el  día  12  de
diciembre de 2023, por mayoría se acuerda aprobarla.  

Acto seguido por el Presidente se da paso al segundo punto del orden del Día.
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2º.- Modificación, en su caso del calendario de sesiones ordinarias del Consejo de
Distrito Sur.

Por el  Presidente Antonio Ortolá Ortola,  se expone la modificación del calendario de
sesiones ordinarias del Consejo de Distrito Sur, que en acta de fecha 4 de octubre de
2023 se acordó realizar Consejo de Distrito Sur, el último lunes de cada trimestre, en la
Tenencia de Alcaldía Sur, a las 20’00 horas,  siendo la primera sesión ordinaria el último
lunes del mes de enero de 2024, a las 20’00, y se propone que la primera sesión de cada
año se realice en el mes de marzo, estando todos los miembros del Consejo de Distrito Sur
de acuerdo con el cambio, se aprueba esta modificación, sin alterar el resto del contenido del
acta citada.

3º.- Ratificación de las propuestas aprobadas en el Consejo anterior relativas a los
presupuestos participativos, o en su caso, nueva votación o deliberación de las
mismas.

Por el Presidente Antonio Ortolá Ortolá, se informa que, debido a la modificación de las
bases de los presupuestos participativos, se debe proceder por el Consejo de Distrito a
la  ratificación  de  la  votación  de  estas  propuestas,  que  se  realizó  en  fecha  12  de
diciembre  de  2023  o  la  realización  de  nueva  votación,  recordando  que  fueron
presentadas seis propuestas del Distrito Sur y las más votadas en el Consejo de Distrito
Sur fueron, la Ampliación de aceras y plantar árboles en la calle Rio Palancia, Carril bici
en la Avda. Valencia y la Mejora de la plaza Serra de L’Esparraguera.

Manel  Josep  Estrada  Meliá,  persona  designada  por  el  grupo  municipal  Compromís,
manifiesta que no va ha votar la ratificación por los motivos que expresó en la anterior
sesión del Consejo.

Patricia  Puerta Barberá representante del  grupo municipal  PSOE, manifiesta que por
parte del Grupo Socialista, se vuelven a abstener en la votación, que esta decisión se
debe a la premura con la que se ha realizado la modificación de las bases y la falta de
información que se ha recibido al respecto.

María España Novoa representante del grupo municipal Popular, explica que el concejal
delegado  de Participación  Ciudadana,  Francisco  Cabañero,  ya  explicó  en la  anterior
sesión del Consejo de Distrito este punto en concreto.

Patricia  Puerta  Barberá  representante  del  grupo municipal  PSOE,  manifiesta  que se
debe dar información sobre la modificación tanto de las bases como en lo económico, ya
que esto suponen 650.000,00 € menos en los presupuestos participativos y que de lo
que comentó Francisco Cabañero, con esta modificación salen propuestas de un solo
barrio o distrito, no propuestas de otros barrios.
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María  España  Novoa  representante  del  grupo  municipal  Popular,  manifiesta  que  la
finalidad de estos presupuestos y su modificación es que estén más repartidos y salgan
en todos los barrios.

Manel  Josep  Estrada  Meliá,  persona  designada  por  el  grupo  municipal  Compromís,
manifiesta que entiende esto,  pero que,  si  la  ciudadanía no está de acuerdo,  ya no
puede recurrir.

María  España  Novoa  representante  del  grupo  municipal  Popular,  manifiesta  que
técnicamente se podía hacer la modificación y se ha adaptado para llegar a todos los
barrios, y sobre todo también a los centros educativos, para así poder valorar mejor y
realizar las más viables.

Miguel Ángel Guillamón Naches, representante de la AAVV Verge del Lledó, manifiesta
que, como ya indicó en la anterior sesión del Consejo, no está de acuerdo con la forma
de aprobar los presupuestos participativos, que es más lógico que las propuestas salgan
de los Consejos de Distrito y que deben ser más coherentes con lo que se solicita.

Patricia  Puerta  Barberá  representante  del  grupo  municipal  PSOE,  agradece  las
explicaciones, pero comunica la falta de información en cuanto a la modificación y en
cuanto  a  cuantías  económicas,  y  que  ya  se  comentó  en  la  Comisión  de  Estudio
competente,  que  se  realizó  en  diciembre  y  se  solicitó  a  la  misma,  las  propuestas
cribadas y cuantificadas económicamente.

El Presidente Antonio Ortolá Ortolá, manifiestan que tienen ver primero las más votadas,
ser  estudiadas  por  los técnicos  y después cuantificadas cada una de ellas  y  lo  que
procede en este momento es la ratificación de los presupuestos participativos que se
votaron en sesión 12 de diciembre de 2023 o su nueva votación.

Por los miembros del Consejo de Distrito Sur, se procede a la ratificación de los mismos
con la siguiente votación; Abstenciones 4, en contra O, se ratifican en el voto 10, por lo
que quedan aprobadas por mayoría las votaciones realizadas en el anterior Consejo.

4º.- Despacho extraordinario.

Por parte del Presidente Antonio Ortolá Ortolá, se procede a dar informe de actuaciones
realizadas por los departamentos municipales.

José L. Goméz Sánchez representante de AAVV San Bernardo y Alberto Ramos Renau
representante de AAVV San Jaime grupo Roquetes, pregunta como está el tema de las
obras  del  puerto  y  el  colector  y  la  reunión  con la  Autoridad  Portuaria  y  la  empresa
constructora.
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El Presidente Antonio Ortolá Ortolá, comunica que consultado el departamento municipal
competente,  manifiestan que el  colector  no está proyectado, no hay presupuesto,  no
obstante  solicitan  el  número  de  teléfono  de  representantes  del  Grupo  Reyes,  San
Bernardo, y Roquetes, para ponerse en contacto con ellos y resolver cualquier duda. Se
solicita  autorización  para  dar  estos  datos  y  los  interesados  manifiestan  su
consentimiento.

Vicente J Campos Ruiz representante AAVV San Pablo Perpétuo Socorro, manifiesta el
tema de los coches mal aparcados y la mancha de aceite en la carretera Almazora cerca
del Bar Barbados no se solucionó. Que llamó a la Policía, pero que no fueron y que tuvo
que llamar a un amigo para que se lo solucionara. Que la mancha de aceite sigue allí
junto al contenedor y que es peligroso pues está junto al carril bici pudiendo provocar un
accidente además de estar muy cerca de una zona escolar.

El Presidente Antonio Ortolá Ortolá, comunica que dio orden y se ha procedido a su
limpieza.

Miguel Angel Guillamón Naches representante de la AAVV Verge del Lledó, manifiesta
que  se  instale  alumbrado  de  fiesta  también  en  la  zona,  que  hace  falta  colocar  un
ascensor para discapacitados en el edificio de la Asociación de vecinos, el baldeo en
Avda. Valencia y mayor limpieza. Mayor iluminación en calle Palleter y poda de árboles
grandes, que aunque se realiza es insuficiente. Que en Estepar con Camino Sequiota del
grupo Lourdes y San Andrés, hay muchos baches y hierbas, que se limpie y arregle.

El  Presidente  Antonio  Ortolá  Ortolá,  comunica  que  comunican  desde  los  servicios
municipal que se procederá a medir los niveles de iluminación para comprobar que los
mismos cumplen con la norma establecida, en caso contrario se estudiará una solución
al problema, y se ordena la poda de árboles junto a farolas para no hagan sombras.

Emilio García Solsona representante de partida Estepar San Andrés indica, que donde
se realiza la inspección técnica de vehículos ITV, está la valla rota y es peligroso. El
arbolado y la limpieza de este recinto es pésima. Que además en la zona Estepar hay
muchos solares con hierbas y descuidados. Que frente a la caseta de la asociación hay
un árbol muerto, que se retire y delante del contenedor una goma de riego por goteo
rota.

Antonio Ortolá Ortolá presidente, comunica que la limpieza del interior es de titularidad
privada,  respecto  al  exterior  y  alrededores  del  recinto,  se  revisarán  las  órdenes  de
ejecución abiertas en la zona  ya que se ha procedido a limpieza de algunas parcelas.
En la zona Estepar se han llevado a cabo órdenes de ejecución en Avda. Campo de
Montiel, CV18, CS22 y Camí Roquetas. Dada la extensión de la zona se solicita plano
indicando las parcelas que requieran limpieza. Por último el árbol muerto y la goma de
riego por goteo, se solicita detalle de la ubicación.
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A este respecto se solicita a los miembros del Consejo, que sería conveniente enviar
fotografía o mayor referencia de ubicación de desperfectos, ya que a veces es difícil su
localización por los servicios municipales.

Constantino Muñoz Alarcón representante de AAVV Santa Teresa reparación y cambio
de techado de la pérgola , ya que no da sombra, ni resguarda de lluvia, limpieza del
tramo  que  falta  en  Camí  Molins,  acequia  Mayor  en  dirección  grupo  Roquetes,  y
desperfectos y emboce del puente.

Antonio Ortolá Ortolá, informa que respecto a la pérgola, informan que esta está en buen
estado, pero si los vecinos prefieren otro tipo de sombraje, se puede tener en cuenta su
consignación  económica  para  el  2025.  Que  se  revisará  el  tramo  mencionado  de  la
acequia mayor y se procederá a su limpieza y que la zona del puente es privada, por lo
que no se puede actuar.

Manel  Josep  Estrada  Melià  persona  designada  por  grupo  municipal  compromís
agradece la  participación de tanta gente  en el  Consejo  y  manifiesta  que en la  calle
Escalante entre Vázquez Mella y República Argentina, hay árboles cuyas raíces levantan
la acera, que se busque una solución para evitar caídas y desperfectos constantes. Que
el Centro Social del barrio, por las características del edificio y la población que atiende
no está en condiciones, se intente buscar solución. Que en la plaza Rio Albentosa se
cortó un árbol que se secó, pero se ha dejado un trozo del tronco enraizado. Que supone
que es difícil quitarlo, pero se podría buscar una solución.

Antonio Ortolá Ortolá, informa que respecto a los árboles se informa desde los servicios
municipales que lo solicitado excede de las labores de mero mantenimiento. Se debería
abordar  como obra y eso requiere cuantía económica porque habría que cambiar  el
arbolado. Que se ha eliminado el tocón de la plaza Rio Albentosa y que se está mirando
el tema del Centro Social.

José Oscar Sánchez Ramos representante de AAVV La Aduana grupo Lourdes, poda
del Ficus del final de la calle Torrechiva que da a la capilla y limpieza de pinos plaza
Sierra de Cazorla.

Antonio Ortolá Ortolá, informa que respecto a los árboles se informa desde los servicios
municipales que los ficus se podan a finales de primavera principios de verano y se
recogerán las ramas secas de los pinos.

También  se  informa  de  algunos  servicios  que  se  van  a  realizar,  limpieza  de  tierra,
piedras  y  desbroce  de  hierbas  carril  bici  San  Andrés,  durante  el  mes de  febrero,  y
reparación del bache provocado por trapa hundida en la entrada de la calle Zucaina.

5º.- Ruegos y preguntas.
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Joaquín Giner Pascual, vecino propuesto por el grupo municipal PSOE, solicita limpieza
de grafitis  en  calles  Salvador  Guinot,  Juan Ramón Giménez,  Hnos.  Quintero,  Sierra
Campanilla con calle Onda. 

Antonio Ortolá Ortolá presidente, se está llevando a cabo una campaña de limpieza.

María España Novoa representante del grupo municipal PP, ya se está actuando en el
Centro, Este y Norte, se toma nota y se avisará a brigadas. Se recomienda si se ven
personas haciendo pintadas se avise de inmediato a policía local.

Patricia Puerta Barberá representante del grupo municipal PSOE, solicita información de
cuantas cuadrillas de limpieza se dedican a limpieza de grafitis y la previsión de limpieza
y programación de las mismas entre los distritos.

Constantino  Muñoz  Alarcón  representante  de  AAVV  Santa  Teresa,  que  se  pida
información de la limpieza del puente.

Vicente Juan Campos Ruiz representante de AAVV San Pablo Perpetuo Socorro, solicita
mantenimiento  de  centro  cívico,  limpieza  de  los  cristales  del  primer  piso  y  si  hay
presupuesto pintar el edifico.
Que la caseta de fiestas en la plaza de la Virgen, hay un transformador de luz con un
árbol que sube y que es peligroso, que se requiera a Iberdrola su poda y poner nombre a
la  plaza  frente  al  centro  médico  sugiere  el  nombre  de  un  doctor  del  barrio  muy
reconocido entre los vecinos.
En la Avda. Campo de Montiel, pegado al centro cívico en la zona de las fincas nuevas,
poner un tutor en los árboles ya que crecen mal.

María España Novoa,  manifiesta que puede comunicarlo en el  próximo Consejo,  con
todos los datos y plano de ubicación.

José L. Gómez Sánchez representante de AAVV San Bernardo, que en el terrero que se
encuentra por detrás del centro de salud,  donde aparcan los coches, se arregles los
baches y se realice la reunión del puerto lo antes posible. Que la CV18 se solicite de
titularidad municipal para poder actuar.

Manel Josep Estrada Meliá persona designada por grupo municipal Compromís, que se
informe sobre las posibles actuaciones del Centro Social, a este extremo el presidente
Antonio Ortolá Ortolá, le comenta que tiene conocimiento que se han visitado los locales
donde estaba antiguamente un sindicato.
Que en la Avda. Almazora con calle Picasso, falta un semáforo y un paso de peatones,
Patricia  Puerta  Barberá  le  informa  que  la  contestación  que  dieron  los  técnicos
municipales  a  esta  cuestión  es  que  al  haber  un  vado  no  se  puede  hacer  paso  de
peatones.
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Miguel Ángel Guillamón Naches representante de AAVV Verge del Lledó, posibilidad de
poner un ascensor en el centro cívico ya que hay mucha gente mayor o con dificultad de
acceso.

José  Oscar  Sánchez  Ramos  representante  de  AAVV  La  Aduana  grupo  Lourdes,
reiteración de arreglo de badenes en Gran Vía frente parada de bus y otros de la calle,
es peligroso.

Constantino  Muñoz Alarcón representante  de AAVV Santa  Teresa,  que se reitere  la
limpieza del puente, que la plaza sin nombre donde está la caseta se puede nombrar
como  Santa  Teresa  y  que  el  centro  cívico  está  muy  deteriorado,  el  suelo  hay  que
arreglarlo y pintar por fuera y por dentro, y que se repare el aire acondicionado que se
intentó arreglar y se dejo sin montar.

Y siendo las 21:05 de la fecha indicada en el encabezamiento, por no haber más asuntos
que tratar, el Presidente levanta la sesión, de todo lo cual, como Secretaria doy fe y, para
que conste, levanto la presente acta que firmo al margen junto con el Presidente del
Consejo Municipal de Distrito Sur
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